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SESION ORDINARIA 1 

75-2021 2 

Sesión ordinaria número 75-2021 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurríque, de forma virtual al ser las dieciocho horas y treinta minutos del 16 de octubre de 4 

los dos mil veintiunos. Con la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: Liz Amadelys Morales Rodríguez. 6 

Síndica Suplente:  7 

Concejales Propietarios: Andrea Sánchez Vega, Silvia Ortiz Sánchez, Héctor Agüero Luna y 8 

Mario Moya Sánchez. 9 

Concejales Suplentes Albecia Rodríguez Mora, Cristopher Sánchez Corrales, y Laura Calvo 10 

Pérez. 11 

Intendente Municipal: Wilberth Quirós Palma-Intendente Municipal. 12 

Vice intendenta Municipal: 13 

Ausencias con justificación. 14 

José Carlos Vindas Ureña-presidente Municipal 15 

Rocío Portuguez Araya-Vice Intendenta Municipal  16 

Viviana Camacho Rodríguez-concejal Suplente 17 

Ausencias Injustificadas: 18 

Secretaria: Cristina Araya Rodríguez  19 

Visitantes:  20 

Oyentes:  21 

Articulo I. 22 

  Orden del Día 23 

Artículo I. Orden del día 24 

Artículo II. Apertura de la sesión  25 

Artículo III. Comprobación de quórum 26 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 27 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 28 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 29 
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Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 1 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 2 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 3 

Artículo X. Asuntos Varios 4 

Artículo XI. Acuerdos     5 

Articulo II 6 

Apertura de la sesión 7 

La señora Morales, presidenta Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; 8 

luego da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en 9 

forma unánime.  10 

Artículo III. 11 

Comprobación de quórum 12 

El señor Presiente Municipal, procede a realizar la comprobación del mismo; y determina que 13 

el mismo está completo.   14 

Artículo IV. 15 

Audiencias (atención al público, juramentaciones) 16 

1-Rafaela Fonseca Brenes: 17 

Se le envió el link a su hija, y no se conectaron ni justificaron. 18 

• El concejal Sánchez Corrales, manifiesta que el señor intendente envío unas 19 

fotografías al grupo del trabajo realizado y dijo que había cosas pendientes.  20 

• El concejal Moya dice que a nosotros no nos toca no debemos enviar peones ni nada 21 

ya que se supone que el daño lo hizo la maquinaria contratada y ellos deben hacerse 22 

responsable de lo que dañaron.   23 

Artículo V. 24 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 25 

1-Por error involuntario en el folio 45, línea 4 se colocó por error: 09 de octubre, siendo lo 26 

correcto 09 de noviembre. 27 

ACUERDO N°2 28 
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Este Concejo Municipal, acuerda con votos positivos de la señora Liz Amadelys Morales 1 

Rodríguez, quien ejerce como presidenta municipal, debido a la ausencia justificada del señor 2 

José Carlos Vindas Ureña, Mario Moya Sánchez-concejal Propietario, Silvia Ortiz Sánchez-3 

Concejal Propietaria, Andrea Sánchez Vega-Concejal Propietaria y negativo del señor Héctor 4 

Agüero Luna-Concejal Propietario, el cuál justifica su voto alegando que la nota enviada por el 5 

ing. Alonso Alvarado Calvo, no fue solicitada por este ayuntamiento, lo solicitado era una mesa 6 

de trabajo la cual no se realizó.    Por tanto, se aprueba aprobar el acta, ordinaria n°74-2021 7 

en todos sus extremos.  8 

 9 

Artículo VI. 10 

Lectura de Correspondencia 11 

 12 

1-Oficio 62-2021, suscrito por el ing. Alonso Alvarado Calvo; “Sirva la presente para 13 

saludarles muy respetuosamente y al mismo tiempo dar respuesta a sus notas con número 14 

oficio S.M. 249-2021, S.M. 255-2021, S.M. 273-2021, S.M. 275-2021, S.M. 280-2021 y S.M. 15 

283-2021: 16 

• S.M. 249-2021: con respecto al caso del Mirador La Aurora, les recuerdo que desde el 17 

11 de mayo del presente año les hice entrega del oficio 23-2021, donde les indico que 18 

el día 16 de abril del 2021 le entregué la notificación que debe de cumplir con los debidos 19 

permisos de construcción al señor Eduardo Hernández, propietario registral del Mirador 20 

La Aurora; ahí mismo les hago mención de que al 11 de mayo el señor Hernández no 21 

se había presentado a realizar ningún trámite correspondiente al permiso de 22 

construcción y hasta el día de hoy tampoco ha presentado documentación 23 

correspondiente para solicitud de licencia constructiva. 24 

• S.M. 255-2021: les recuerdo que los presupuestos se trabajan con planes operativos 25 

anuales aprobados primeramente por ustedes como Concejo Municipal y posterior por 26 

la Contraloría General de la República desde un año antes, por lo que, ustedes son 27 

conscientes que para el ejercicio económico del periodo 2021 con los recursos 28 

provenientes de la Ley 8114 y 9329 no se tomó en cuenta el camino de Patas Negras, 29 

sin embargo, tomando en cuenta que de los proyectos ejecutados y por ejecutar este 30 

año existen sobrantes de dinero, se vería la posibilidad de realizar alguna modificación 31 
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interna para asignarle recurso económico a este camino, que por cierto estoy en 1 

conocimiento del mal estado del mismo y está como prioridad a ser reparado, al igual 2 

que el camino Los Calderones. 3 

• S.M. 273-2021: tomando en cuenta la solicitud de los vecinos del Barrio Pueblo Nuevo, 4 

ubicado en Las Vueltas, se harán los estudios correspondientes para analizar la 5 

posibilidad de colocar los reductores de velocidad donde se consideren necesarios. 6 

• S.M. 275-2021: les recuerdo que a ustedes como Concejo Municipal, se les invitó a 7 

participar en la gira de campo de los proyectos por realizar antes de sacar los procesos 8 

de licitación, de los cuales solamente el señor Jose Carlos y Andrea nos acompañaron. 9 

Justamente esta visita era para explicarles los trabajos por realizar en cada uno de los 10 

proyectos. Por otra parte, me extraña y me preocupa que ustedes como regidores del 11 

Concejo Municipal hayan aprobado los proyectos sin saber qué es lo que se va a 12 

realizar, esto basado en esta solicitud que me hacen de entregarles un informe de los 13 

trabajos por realizar en cada uno de los caminos, si los mismos ustedes los aprobaron 14 

y adjudicaron a las empresas que cumplieron con todos los requisitos. 15 

• S.M. 280-2021: en el Decreto Ejecutivo 34624-MOPT - Reglamento sobre el manejo, 16 

normalización y responsabilidad para la inversión pública en la red vial cantonal -, en su 17 

artículo 13 indica claramente que la Unidad Técnica de Gestión Vial se constituirá al 18 

menos con el Director, mismo que fungirá como responsable de la unidad, así como un 19 

asistente técnico y un promotor social. Lo anterior mencionado lo establece la ley, por 20 

lo que de esta manera se justifica la contratación del señor Felipe Carvajal Camacho. 21 

Por otra parte, para el próximo año se estará contratando por un periodo al promotor 22 

social y así poder cumplir a cabalidad lo establecido en este decreto. 23 

Con respecto a la señora Grace Retana, es algo lógico que, si la Unidad Técnica de 24 

Gestión Vial cuenta con oficinas, se debe de tener una persona encargada de la 25 

limpieza de las mismas, por lo que, esta es la justificación de su puesto. 26 

• S.M. 283-2021: la solicitud presentada por los vecinos con ubicación de 25m Este de la 27 

Iglesia Oasis de Esperanza, no procede, esto debido a que ellos indican que es una 28 

servidumbre de paso, la cual es responsabilidad de los beneficiados de la misma 29 

realizar su mantenimiento. Es importante solicitarles con todo respeto, que cuando 30 

reciban notas u oficios los mismos se encuentren debidamente firmados, donde se 31 

indique al menos el nombre completo y número de cédula de la persona firmante, así 32 

como, un correo electrónico para notificarles. La nota de estos vecinos no se encuentra 33 
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ni firmada ni indica el nombre de alguna persona a la cual se le pueda dirigir la 1 

respuesta. He notado que la mayoría de las notas recibidas por ustedes y que me 2 

adjuntan se encuentran sin firma y no tienen algún medio de notificación, por lo que, se 3 

me hace imposible entregar la respuesta. 4 

 5 

➢ El Concejal Moya, considera que con esta nota el ing. Alonso Alvarado,  se está lavando 6 

las manos, a nosotros no nos han dado  nada no hemos visto los carteles la vez anterior 7 

a él se los negó ahora fue “suso” integrante  de la Junta Vial y tampoco se los dieron, la 8 

única vez que nos dio información fue cuando dio el resumen de las calificaciones para 9 

las adjudicaciones y nada más, ahora  hace unos días fuimos a ver unos caminos como 10 

Roldan, ya que el presidente decía que ya casi  estaba terminaba este y en la gira se 11 

ve que el trabajo esta como a un 20% y el material no es  acorde con el precio no tiene 12 

un buen tratamiento dicen que están echando eso y luego lo van a majar pero eso no lo 13 

dice el cartel, si se lava  solo quedan   las piedras y además están utilizando chapulines 14 

y vagonetas viejas cosa que no está estipulado en el cartel, usan   maquinaria  vieja y 15 

alquilada,  considera que se ha desaprovechado el verano.  Ahora de meterle al camino 16 

Las Malvinas por el lado de los Bajos del Humo esa empresa nos va a destruir 2 caminos 17 

supuestamente no pueden subir cree que no es muy correcto, no es la calidad de la 18 

cual habla don Alonso se está incumpliendo por eso no nos quieren dar información y 19 

se están incumpliendo los tiempos llevan solo 2-3 vagonetas y una aplanadora estaba 20 

mala, cree que se debe tener mucho control, siente que Alonso nos está diciendo que 21 

no nos metamos. 22 

 23 

2-Copia Correo electrónico del ing. Topógrafo Luis Alonso Araya Rojas, 24 

laraya@tucurrique.go.cr dirigido al correo electrónico guiselle.gmez@gmail.com caso de 25 

visados de planos proyecto San Miguel,” Adjunto oficio del INVU en referencia a las consultas 26 

que se realizaron por parte del concejo municipal sobre el proyecto de fraccionamiento que 27 

ustedes están realizando y como era el procedimiento a seguir con el trámite de los visados.” 28 

SE TOMA NOTA.  29 

 30 

3-Nota suscrita por Msc. Andrea Corrales Vargas; “Por este medio los saludo y les escribo 31 

para presentar el documento final del Plan Municipal de  32 

Gestión Integral de Residuos Sólidos (PMGIRS) del Distrito de Tucurríque. Les propongo 33 

mailto:laraya@tucurrique.go.cr
mailto:guiselle.gmez@gmail.com
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realizar una Sesión Extraordinaria Virtual para presentarles los principales aspectos del 1 

PMGIRS. Además, propongo la fecha del 25 de noviembre del 2021 para que ustedes y la 2 

Intendencia Municipal revisen el documento y puedan hacer consultas y correcciones al 3 

documento. Las dos últimas actividades que se deben realizar son una audiencia pública para 4 

presentar el plan a las comunidades del distrito (esta debe publicarse en el diario La Gaceta) 5 

y luego de esto presentar el documento final al Área de Salud de Turrialba (Ministerio de 6 

Salud).  Como es de su conocimiento, diferentes actores sociales decidieron ser parte del 7 

Comité Coordinador del PMGIRS, necesario para la elaboración del plan, desde el 21 de julio 8 

se realizaron reuniones en promedio cada 15 días para validar la información recolectada para 9 

el PMGIRS y brindar recomendaciones para que se adapte mejor a las necesidades del distrito. 10 

Durante las reuniones también salieron a relucir temas que, aunque algunos no corresponden 11 

a un plan de residuos sólidos si forman parte de la gestión ambiental del distrito y los 12 

participantes del Comité Coordinador del PMGIRS consideraron importantes rescatar. A 13 

continuación, les brindo una lista de temas de temas que hemos visto que es de importancia 14 

tomar en consideración para ir trabajando poco a poco para un desarrollo sostenible del distrito:  15 

1) Durante el análisis de la información, hemos visto una alta morosidad por parte de la  16 

población en el pago de servicios municipales y esto causa que no haya tantos recursos  17 

para trabajar en la gestión de residuos sólidos e implementar el plan. Recomendamos buscar  18 

formas de incentivar a las personas para ponerse al día y que conozcan los beneficios que 19 

esto puede traer (enviar recordatorios de fechas de pago, acercarse a las personas que tienen 20 

atrasos de pago y buscar hacer arreglos de pago, trabajar con la Municipalidad de Jiménez 21 

para incluir en el reglamento poder hacer descuentos a las personas que realicen el pago 22 

temprano, entre otros.)  23 

2) Existe la preocupación de que muchas casas no cuentan con un manejo de aguas  24 

residuales adecuado y se han observado casos donde las aguas negras escurren a las aceras, 25 

2 lo cual es un riesgo para la salud. Además, puede estar causando contaminación de cuerpos 26 

de agua tanto subterráneos como superficiales. Es importante trabajar con las demás 27 

instituciones involucradas para empezar solucionar esta problemática y que se cumpla la 28 

legislación nacional.  29 

3) Otro de los temas comentados es sobre la erosión de suelos en las zonas agrícolas, aunque 30 

no es un tema que corresponda al Concejo Municipal, si es un tema importante en la gestión 31 

ambiental del distrito, además que el manejarlo, puede traer beneficios tanto ambientales como 32 

económicos. Se pueden realizar contactos con universidades como la UNED o el CATIE, que 33 
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cuentan con estudiantes y profesionales que pueden trabajar este tema junto con los 1 

agricultores.  2 

4) En el distrito se generan residuos especiales, algunos de los cuales no son sólidos, sino 3 

también líquidos, uno de los mencionados por algunos vecinos es el manejo adecuado de 4 

residuos de aceites en talleres, además de que mencionan que existen talleres que no cuentan 5 

con los permisos sanitarios pertinentes. Por esta razón también se recomienda que junto con 6 

el Ministerio de Salud se trabaje con estos negocios para que poco a poco cuenten con los 7 

permisos y cumplan con los solicitado por la legislación nacional en el manejo de este tipo de 8 

residuos. Consideramos que, aunque estos temas no se incluyen en el PMGIRS, son 9 

importantes de rescatar para poder incluirlos poco a poco en las actividades del Concejo 10 

Municipal y de las diferentes entidades que trabajan dentro del distrito.  11 

Cualquier consulta o recomendación que tengan estoy a la orden. 12 

ACUERDO N°3 13 

Una vez conocido y analizado el oficio suscrito por la Msc. Andrea Corrales Vargas, en relación 14 

al Plan Municipal de Gestión -Integral de Residuos Sólidos (PMGIRS) en donde la señora 15 

Corrales solicita audiencia para presentar el informe final  del Plan Municipal de Gestión 16 

Integral de Residuos Sólidos, por tanto este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de 17 

los presentes realizar sesión extra ordinaria el próximo 25 de noviembre del año en curso al 18 

ser las 13 horas de forma virtual, el link será enviado  horas antes por la señora  Cristina Araya 19 

Rodríguez Secretaria Municipal. De igual forma se solicita invitar a los señores Wilberth Quirós 20 

Palma-Intendente Municipal y Alonso Alvarado Araya-Ingeniero Municipal. ACUERDO FIRME.  21 

 22 

4-Nota suscrita por el Comité Pro Asociación; “solicitan intervención a fin de solucionar un 23 

nuevo problema que se nos presenta en la comunidad de San Miguel.  Dado el deterioro que 24 

sufre el camino de lastre que comunica a nuestra comunidad, comercios tanto del sector de 25 

Tucurríque como de Cartago que tradicionalmente hacen el servicio a domicilio, han 26 

manifestado su negatividad de continuar brindando tal servicio por el alto riesgo de un 27 

accidente, así como el deterioro de sus vehículos.  Para otras comunidades esto sería un 28 

problema insignificante, pero ustedes que son conocedores que muestra nuestra comunidad 29 

carece de serviio de autobús no solamente es una situación crítica, si no que atenta conta lo 30 

más elemental del ser humano que es la alimentación.  No omitimos manifestar que los dos 31 
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comercios detallistas que hay en San Miguel también tienen problemas de abastecimiento 1 

porque sus proveedores se niegan a darles el servicio de suplencia.”  2 

➢ El concejal Agüero cree que a la municipalidad se le debe caer la cara con esto si bien 3 

el proyecto como tal lo ejecuta el Bid, le preocupa que nos lleven cuantiados, desde 4 

nuestro ingreso nos indicaron que dependíamos de esto, por eso cree que lo más 5 

prudente es gestionar una reunión para generar presión cree que la intendencia puede 6 

poner presión para ver si el Bid nos da una explicación.  Cree que se puede tomar un 7 

acuerdo solicitando a la intendencia coordinar una reunión con personeros del bid para 8 

ver el tema del proyecto. 9 

➢ El Concejal Moya, dice que  no entiende porque se le quitaron los ȼ60.000.000  millones 10 

de colones, ya designados a este proyecto, además este tema lo lleva muy directamente 11 

la intendencia y el ingeniero el concejo no, considera que  mínimo una raspada se le 12 

debe hacer a este camino, además la semana pasada el intendente dijo que esta 13 

semana presentaba un informe  sobre el tema y una documentación que él tenía y hoy 14 

no se conectó, considera que a los ȼ60 millones que teníamos le hubiéramos anexado 15 

unos ȼ40.000.000,00 millones de colones más y lo hubiésemos intervenido  16 

directamente nosotros.  17 

➢ El concejal Agüero, comenta que el proyecto 902 del presupuesto contempla un 18 

proyecto de ȼ7.000.000,00 millones para limpieza del camino de San Miguel, desconoce 19 

si ya fue ejecutado cree que podemos consultar al contador si los fondos están 20 

recaudados y si se podría intervenir este camino. 21 

➢ La señora Calvo, considera que se debe unir fuerzas con la municipalidad de Paraíso 22 

ya que los vecinos de San Miguel nos envían todo a nosotros y nos presionan y 23 

desconoce si están gestionando algo también en Paraíso, ya que también a ellos les 24 

compete. 25 

ACUERDO N°4-INCISO A) 26 

Basado en la nota suscrita por los vecinos de la comunidad de San Miguel, este Concejo 27 

Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, solicitar al señor Wilberth Quirós Palma-28 

Intendente Municipal, presentar a este ayuntamiento lo más antes posible un informe sobre el 29 



 

 

SESION ORDINARIA Nº75-2021 / 16/10/2021 

 

estado actual del proyecto Mopt/Bid, asfaltado San Miguel, ya que a la fecha no se tiene 1 

claridad en dicho proyecto, de igual forma se le solicita interponer sus buenos oficios a fin de 2 

gestionar una reunión de trabajo con personeros del Mopt y del Bid para analizar el tema entre 3 

las partes desarrolladoras.  De igual forma si existe un acompañamiento por parte de la 4 

Municipalidad de Paraíso, al ser esta comunidad parte de los dos municipios. Comuníquese 5 

este acuerdo a los vecinos interesados de San Miguel. ACUERDO FIRME. 6 

 7 

ACUERDO N°4-INCISO B) 8 

Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, consultar al señor Esteban 9 

Madrigal Quirós-Contador Municipal, si existe contenido disponible   para intervenir el camino 10 

de San Miguel.  ACUERDO FIRME.  11 

  12 

5-Nota suscrita por el señor Rodrigo Marín; “solicita un permiso temporal de venta de 13 

ceviche, caldosa y carne asada en la esquina de la plaza de deportes de Tucurríque y 14 

cumpliendo con los protocolos que pide el Ministerio de Salud, espero una pronta respuesta, 15 

muchas gracias.  16 

➢ La señora presidenta considera que este debe ser analizado la otra semana para 17 

estudiar el tema ya que le preocupa, si bien se dio un permiso similar, pero se vende el 18 

producto empacado para llevar en la zona no se cocina nada. que el otro permiso es 19 

solo para llevar no se cocina nada.  20 

➢ El concejal Agüero, considera que si este tipo de permiso se dio ya una vez, no podemos 21 

negarlo a los otros solicitantes, cree que se le debe solicitar al señor Marín nos 22 

manifieste los protocolos sanitarios que va a desempeñar ya que si se dio una vez este 23 

permiso una vez no ve porque ahora no. 24 

➢ El concejal Moya considera que es mejor dejar esto para la otra semana que estemos 25 

todos para tomar la decisión. 26 

 27 

ACUEDO N°5 28 
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Una vez conocida y analizada la nota suscrita por el señor Rodrigo Marín; este Concejo 1 

Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, solicitar al señor Marín que envié a este 2 

ayuntamiento los protocolos sanitarios que estaría estableciendo como medidas preventivas 3 

anti Covid-19, para ser analizadas por este ayuntamiento. ACUERDO FIRME.  4 

 5 

6- Correo electrónico enviado por la señora Paola Rodríguez B.-Asesora Carrera 6 

Administrativa Municipal -UNGL; prodríguez@ungl.or.cr  “Por este medio me permito 7 

adjuntar la respuesta a la solicitud recibida para la actualización del Manual Descriptivo de 8 

Puestos. Le agradezco mucho que nos indiquen el enlace de coordinación para dar inicio al 9 

proceso. “ 10 

ACUERDO N°6 11 

Este Concejo Municipal, basado en lo solicitado vía correo electrónico por la señora Paola 12 

Rodríguez B.-Asesora Carrera Administrativa Municipal -UNGL, vía correo electrónico, 13 

ACUERDA, aclar que la solicitud es de la creación no actualización de un manual de puestos, 14 

ya que a la fecha esta institución carece del mismo, de igual forma se designa al señor Wilberth 15 

Quirós Palma-Intendente Municipal como  persona de enlace de coordinación directa entre su 16 

representada y este ayuntamiento, dejando claro que el señor Quirós deberá informar en todo 17 

momento los avances, finalización y aspectos relevantes de la creación de dicho  manual de 18 

puestos. Comuníquese este acuerdo al señor Wilberth Quirós Palma. ACUEDO FIRME.  19 

 20 

7-Nota suscrita por la señora Rocío Portuguez Araya-Vice Intendenta; “La señorita Andrea 21 

Corrales – está solicitando una sesión extraordinaria para hacer la presentación del Plan 22 

Municipal de Gestión Integral de Residuos Sólido del Distrito de Tucurrique, con el fin de que 23 

este documento sea analizado por este Consejo Directivo, realizar la audiencia pública que 24 

debe ser publicada en la Gaceta y presentarlo a través de un acuerdo de aprobación al 25 

Ministerio de Salud. Es sumamente importante que el Concejo tengo pleno conocimiento del 26 

documento, para que lo vayan analizando previo a la sesión extraordinaria se los puede remitir 27 

por WhatsApp, si lo tienen a bien.  28 

1. Del análisis por parte de la Comisión encargada del proceso de elaboración del PMGIRS 29 

se determinó la necesidad de contar con un gestor ambiental por lo que recomiendo al 30 

Concejo ir analizando cómo se puede contar con este profesional con el fin de darle el 31 

mailto:prodríguez@ungl.or.cr
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seguimiento y cumplimiento del mismo, por medio de una contratación de servicios 1 

profesionales si existiera contenido y renglón presupuestario o a través de un convenio 2 

de cooperación con alguna federación que cuenten con este profesional o a través de 3 

la UNGL.  4 

2. Se está coordinando con don Mainor Zamora funcionario del ICE un asesoramiento para 5 

las señoras que administran el Centro de Acopio en relación al tema de reciclaje que 6 

durante la elaboración del PMGIRS se ha detectado la necesidad de que las personas 7 

que administren el Centro de Acopio estén en constante refrescamiento sobre el tema 8 

del reciclaje.  9 

3. El MOPT estará recibiendo solicitudes de malla metálica tipo ciclón del 8 de noviembre 10 

y hasta el 3 de diciembre del 2021, considerando la solicitud que hizo la Escuela de 11 

Yolanda (La Flora) le comenté al señor Intendente para ver la posibilidad de presentar 12 

la solicitud y de esta forma poder atender la solicitud hecha por la señora Directora 13 

Yeseenia Fernández. El señor Intendente Municipal me indica que estará comisionando 14 

al señor Felipe Carvajal para que llene el formulario correspondiente.  15 

4. El trámite de exoneración del pago del marchamo de los vehículos municipales fue 16 

rechazado porque el Concejo Municipal aparece como OMISO en Haciendo, por lo que 17 

envié un correo al señor Iván Mata Morales- Gerente a.i. de la Administración Tributaria 18 

de Cartago, solicitándole su colaboración para la atención del caso del contribuyente 19 

CONCEJO MUNICIPAL DEL DISTRITO DE TUCURRIQUE cédula 300704208724, el 20 

cual según consulta pública se muestra en calidad de omiso del Impuesto al Valor 21 

Agregado, situación que es incorrecta dado que por la naturaleza del contribuyente el 22 

mismo no está sujeto al IVA, situación que se confirma en la misma consulta pública en 23 

el apartado de obligaciones. El mismo traslada la solicitud hecha a la Licda Ana Marín 24 

Subgerente de Control Extensivo para la respectiva atención. Hasta el día de hoy no he 25 

recibido respuesta.  26 

5. La Junta Directiva de Guías Scouts presento una solicitud a la Organización Tucultura 27 

para contar con un espacio, para utilizar como sede, dentro de la Casa de la Cultura “ 28 

SIKIVI”, el pasado 8 de noviembre se reunió la Junta  Directiva de la Organización y 29 

acordó autorizar el  uso del inmueble, de la parte del Patrimonio Nacional ubicado al 30 

costado norte, donde anteriormente se ubica la soda escolar, para que sea utilizado 31 

como la sede de los Guías Scouts. Asimismo, se les comunico que está área será 32 
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responsabilidad de los guías Scouts y que deberán guardarse el buen uso de las 1 

instalaciones, tanto este espacio como el resto del patrimonio, se debe mantener el 2 

orden, aseo. 3 

6. Tras un esfuerzo de la Junta Directiva de la Organización Tucultura se estará 4 

contratando los servicios del señor Cristian Araya Calderón, colaborador de Jornales 5 

ocasionales de este Concejo Municipal, para que una vez al mes brinde el 6 

mantenimiento de la zona verde de la Casa de la Cultura Tucurriqueña SIKIVI, les 7 

comunico para que quede claro que el pago de este servicio será asumido directamente 8 

por la Organización Tucultura que recadará fondos a través de diferentes actividades 9 

que estaremos llevando a cabo y se les estará comunicando posteriormente. No se le 10 

estará cancelando de recursos del Concejo Municipal y que el señor Araya Calderón 11 

realizará las labores de mantenimiento en la Casa de la Cultura fuera de horario de 12 

trabajo. SE TOMA NOTA.  13 

Artículo VII 14 

Asuntos de trámite Urgentes 15 

1-No hubo. 16 

Artículo VIII. 17 

Mociones de los señores Regidores. 18 

1-No hubo. 19 

Artículo IX. 20 

Informe del señor Intendenta Municipal 21 

1-No hubo. 22 

Artículo X.  23 

Asuntos Varios 24 

1-Vice Intendenta:  25 

Fue presentado en correspondencia. 26 

2-concejales:  27 

Agüero Luna: 28 

Atendiendo al acuerdo tomado en donde les exponía la idea del museo comunal de Tucurríque, 29 

él se tomó la molestia y hablo con don Olman Solís Alpízar, y él le dijo que podía reunir ser 30 
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para ver la estructura y darnos las pautas para el posible museo, la reunión se agendo para el 1 

26 noviembre 9:00 a.m.  el esta consiente que los proyectos se tienen que ver de forma 2 

colegiada no personal por eso insta a participar también coordinar un desayuno, de igual forma 3 

le solicita a la señora presidenta como miembro de Tu Cultura que haga la invitación al grupo. 4 

Solicita colaboración para solicitar dos cosas a la intendencia o a la utgv un vecino de la 5 

comunidad José Antonio Ramírez le comenta que al frente de su casa hay una acera elevada 6 

con deterioros que pone en peligro puede ocasionar un accidente a los peatones y también 7 

pedir una visita de campo a Las Vueltas por el abastecedor San José y esta alcantarilla está 8 

afectando el paso a una casa.  9 

 10 

Rodríguez Mora: 11 

Mañana se realizará la limpieza de hojas para tamales y el jueves se ara la elaboración externa 12 

la invitación para la confección y compra de tamales, todo esto es en pro de ayudar a la Cruz 13 

Roja de la comunidad. 14 

El señor José Araya solicita le sea intervenido el camino del Bajo Reventazón está muy 15 

deteriorado, los agricultores no pueden sacar los productos de igual forma el camino del 16 

Chucuyo, los vecinos enviaron una nota y no sabe si se les respondió, además se quedó en ir 17 

a verlo y no se hizo. 18 

El concejal Agüero Luna, dice que hay un proyecto para el Chucuyo, pero desconoce el estado 19 

actual del proyecto 907 limpieza y bacheo partes dañadas Chucuyo, por parte de la utgv 20 

 21 

Sánchez Corrales: 22 

Insta a ser vigilantes a los proyectos que se están ejecutando  23 

El en compañía de los señores Mario Moya, Martin Sánchez y Jesús Luis Sánchez, realizaron 24 

una gira se hizo un recorrido y se vio el camino que se abrió que es uno de los mejores, ahora 25 

solo queda conseguir fondos para darle mantenimiento adecuado. 26 

3-Junta Vial:  27 

No hubo.  28 

Artículo XI.  29 
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ACUERDOS 1 

1-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes realizar una mesa de 2 

trabajo, con representantes de la empresa Consultores y Asesores en Gestión Municipal para 3 

Latinoamérica (CAGMAL S.A.), el día viernes 19 de noviembre del año en curso, de forma 4 

presencial en el Salón de Sesiones de este ayuntamiento, al ser las 9:00 a.m. esto con la 5 

finalidad de que los mismos presenten  el trabajo realizado y documento final del Plan de 6 

Conservación, Desarrollo y Seguridad Vial Distrital 2022-2026.  ACUERDO FIRME.   7 

 8 

2-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, consultar al ing. Alonso 9 

Alvarado Calvo si es factible intervenir los sectores conocidos como camino a Murcia por el 10 

lado de San Pancracio y Chucuyo, ya que el estado del camino está en malas condiciones. 11 

ACUEDO FIRME.  12 

 13 

3-Este Concejo Municipal, acuerda por unanimidad de los presentes, solicitar al ingeniero 14 

realice inspecciones en los siguientes lugares: 15 

✓ Frente de la propiedad del señor José Antonio Ramírez Casasola, la cual se ubica del 16 

antiguo Mirador 25 metros este en Tucurríque, esta presenta un problema con la 17 

elevación de la acera, la cual puede ocasionar un accidente a los peatones. 18 

✓  Las Vueltas por el abastecedor San José, ya que existe una alcantarilla que está 19 

afectando el paso hacia la entrada de una casa de habitación. 20 

Y brinde su criterio como profesional en la materia, sobre las posibles mejoras a desarrollar y 21 

si existe contenido para su ejecución.  22 

Al ser las 20 horas con 01 minutos el señor presidente da por concluida la sesión 23 

municipal.   24 

 25 

______________________                                       ____________________________ 26 

LIZ AMADELYS MORALES RODRÍGUEZ              CRISTINA ARAYA RODRIGUEZ 27 

PRESIDENTA MUNICIPAL                                            SECRETARIA MUNICIPAL 28 

ÚLTIMA LINEA  29 


